

si para constituir un solo baile en los dias de Carnaval. A fin de que toda la poblacion pudiese disfrutar de la fiesta nocturna, acordaron que el tal baile fuese de libre entrada, pagando cierta retribucion, destinando los productos sobrantes para alguna obra de utilidad publica.

No sé si por mala inteligencia, ó tal vez repugnancia de los socios de *El Iris* en tener que pagar para entrar en el baile, reclamaron de la junta el que se les diese baile de sociedad en los dias de Carnaval, ó de lo contrario dejaran de ser socios. El presidente convocó reunion general y oido el parecer de los reclamantes contrato por el precio de 40 duros la orquesta para los citados dias. Aguardemos el resultado.

Dias pasados el maestro de Instruccion primaria de esta villa, de resultas de una fuente cida que recibió al bajar de la habitacion de la maestra de niñas á la que habia ido á visitar por hallarse recién parida, se fracturó un brazo.

El domingo pasado se celebró en esta iglesia parroquial la fiesta de Sta. Lucia; ¡pobre santa! al cabo de un mes se han acordado de ella; pero váj, nunca es tarde cuando llega.

Como le indiqué en mi anterior, el dia 17 todos los animales bípedos y cuadrúpedos de ambos géneros celebraron con extraordinaria algazara la fiesta de su patron S. Antonio abad, de cuyas resultas salió atropellado un niño y dos perros, por lo que se conoce que San Anton no patrocina sino mulos, borricos y á sus relacionados.

La orgia nocturna fué propia del objeto á que se destinó.—Vino, gritos, algazara... todo, en fin, por el estilo de etc. etc.

Esta nocturna broma alcohólica, se celebró en dos locales distintos, cuyas paredes quedaron bastante arañadas; en cambio ningun raton ha quedado en los citados locales. Tratando de esta bacanal; recuerdo lo que me refirió en otro tiempo cierto viajero que en sus escursiones presencié otra semejante.

«Hace algunos años que de vuelta de mis viajes desembarqué en una isla llamada Gatiforma: entre otras poblaciones, habia una situada en un pintoresco valle, si bien que muy pobre en vino porque el que allí se coge es tan malo que por eso le denominan *vi verti*.

Llegué á ella el dia 16 de enero de 1003, llamábase entonces Bañogatos. Hospedéme en una mala fonda: al amanecer desperté azorado al oír en una plazuela contigua una fuerte cerrada. Ignorando la causa de tanta algazara llamé á la posadera, preguntéle el objeto de semejante barullo, á lo que me contestó la posadera, que era motivado por algunos caléseros (y no caléseros que en union de otros muchos animales, suyos y prestados, se disponian á celebrar la fiesta de San Anton patron de aquella reunion bestial.

Salíme de su cuarto, tomé el chocolate y fui á dar un paseo. Al poco rato, que todos aquellos animales precedidos de la musica corrían por las calles, uno de los cuadrúpedos pegó una patada á cierto quidam que por allí pasaba, y temiendo una refriega se refirió la multitud bestial y se fue á almorzar apurando varios pellejos de vino. Irritado S. Anton por los excesos cometidos, los castigo á todos convirtiéndoles en gatos de solos dos piés. Viéndose en tan estraña figura se retiraron á sus casas resolviendo no salir hasta muy entrada la noche.

A la hora convenida empezaron á salir gatos y mas gatos de ambos géneros, unos gordos, otros flacos, grandes, pequeños, vestidos de hombre ó de muger, los unos á pata, los otros montados llevando antorchas encendidas, al través de cuya luz se veia su rostro alterado y sus ojos centelleantes á causa de la fermentacion alcohólica que en su interior se obraba; en fin unos y otros bambolean.

Esta reunion dividida en dos grupos se dirigió al punto que cada uno habia escogido para celebrar la orgia. Los unos escogieron un parage llamado la Casa blanca, y los otros, el lugar llamado la Casa Roja, y á fin de amenizar mas sus bromas habian ya de antemano contratado dos orquestas de dos pueblos muy cercanos llamados la Villa del Conde y el Pueblo del Juncar. En el intermedio de la funcion gatál á fin de tomar algun confortativo se dirigieron precedidos de la musica á cierta casa donde agotaron algun otro pellejo de vino.

Irritado de nuevo San Anton, redobló el castigo disponiendo, que los músicos que hasta entonces habian conservado su figura humana, quedasen tambien en la forma de gatos. Empiezan de nuevo las orgias pero aquello si que era broma: gatos los que tocaban, gatos los que corrían y saltaban, y gatos tambien la generafidad de los espectadores. Temióse que la fiesta concluiría con arañazos y algunos devotos de San Anton alcanzaron por su intercesion que se fastidiase la mayoria y que se retirasen todos, previniéndoles, que si querian volver á su primitiva forma humana les condenaba á dormir 48 horas continuas con lo que se conformaron.

Mientras en las oficinas alcohólicas viníferas de Baco se concedian cruces de cura-porrazos á los gatos bípedos que mas se habian distinguido por su falta de equilibrio y debilidad de piernas; los ratones reunidos en junta general acordaban pedir auxilio á las ratonerias estrangeras para batiirse con los gatos. Yo de mi puedo decirlo que continué mi camino asustado de haber visto una poblacion con tantos animales y de tal especie.»

Y ahora, dejando este asunto, ocupémonos del mercado de hoy.